

# EL GRADUADOR

—(Sale todos los días, excepto los lunes.)— Periódico político y de intereses materiales —(Números sueltos, 10 céntimos de pta.)—

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante..... 1'50 pts. al mes En los demás puntos 5 « trimestre Fuera de España.... 15 «	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven originales	En la redaccion de este periódico. Reclamaciones y correspondencia, á su Director D. ANTONIO GALDÓ LOPEZ.	Toda obra que se remita á esta redaccion se anunciará gratis, publicándose un juicio crítico y se juzga conveniente

## Vapores paquetes de la Compañía General de tabacos de Filipinas



SERVICIO REGULAR MENSUAL de

Barcelona á Manila

en 30 días, con escalas en

Por-Said, Suez, Aden, Punta de Gales y Singapore.

## VAPORES DE LA COMPANÍA.

Isla de Luzon: 8.300 toneladas inglesas de desplazamiento.

Isla de Mindanao: 8.100 id. id. id.

Isla de Panay: 7.700 id. id. id. (en construccion.)

## El magnífico vapor de gran marcha CIUDAD CONDAL,

saldrá de Cádiz el 8 y de Barcelona para Manila el 15 de Febrero, admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y escalas intermedias.

PRECIOS EL PASAJE: 1.º 1.725 PESETAS  
3.º 665 PESETAS.

Los señores pasajeros encontrarán espaciosos y bien ventilados alojamientos, pues estos vapores han sido construidos expresamente para el servicio á que se les destina. Hay baños y cuantas comodidades pueden apetecerse en los climas en que han de navegar.

Consignatarios en Alicante: *Faer hermanos y Compañía.*

## LASSALLE Y COMP.ª, OPTICOS, MAYOR, 10.

Acaba de recibirse en este acreditado establecimiento un lujo y variado surtido de Jemelos para TEATRO y MARINA de las mejores fábricas de Francia y Alemania. Barómetros, anteojos de larga vista y de Napoleon, gafas y lentes de todas clases, estampas, cromos y molduras doradas y negras y doradas para marcos y otros muchos artículos que sería difícil enumerar.

También se arreglan y barnizan toda clase de estampas y mapas y toda clase de instrumentos concernientes á la óptica.

LASSALLE.—Mayor, 10.

## GRAN DEPÓSITO

de lanas artificiales ó sea borra para colchones al por mayor y menor; desde 20 hasta 50 reales arroba. También se compran trapos.

Cienfuegos, frente al número 4.

## FARMACIA DE SEBASTIÁ, Princesa, 10.

Jarabe de Cinaglosa y de aceite volátil de succino del Dr. Danet, contra la tos convulsiva (coqueluche), la tos nerviosa y la ronquera.

*Trikofero.*

Agua trikogénica para conservar y embellecer el cabello, estirpar la caspa de la cabeza ó para limpiar la más poblada barba.

## REORGANIZACION

del partido demócrata-gubernamental de esta provincia.

### Pueblo de Aguas.

Presidente honorario: D. Eleuterio Maisonnave.

Id. efectivo: D. José Ivorra Aracil.

Vice-presidente: D. Baldomero Arnard.

Vocales: D. Blas Ivorra.—D. Francisco Ivorra.—D. Salvador Ivorra.—D. José Ivorra.—D. Ginés Cabot Brétons.—D. Francisco Arnard Cortés.

Secretario: D. Lorenzo Gus Agulló.

## ALICANTE 30 DE ENERO, 1883.

### D. EUGENIO GARCIA RUIZ.

A las ocho de la noche del día 27 del actual falleció en Madrid el señor don Eugenio Garcia Ruiz, ex-ministro, diputado á Cortes por Astudillo, y presidente del Tribunal de actas graves.

Desde 1836, en que muy joven aún, tomó las armas en Valladolid para combatir al carlismo, hasta el momento de su muerte, el Sr. Garcia Ruiz ha consagrado su vida á la defensa de las ideas democráticas. Diputado en las Cortes Constituyentes de 1854, manifestó como muy pocos su propia personalidad, mostrándose intransigente defensor del régimen republicano; pero sin compartir los desvaríos de otros muchos políticos, que buscaban en el federalismo lo que juzgaban acaso la perfección del sistema.

García Ruiz fué siempre republicano unitario, partidario de la unidad nacional, enemigo de las utopías socialistas y deseoso de que la república no fuese la negación de las costumbres, de las tradiciones y de la vida del país. En la tribuna parlamentaria y en la prensa hizo, durante largos años, tenaz defensa de sus principios: el periódico *El Pueblo* es, bajo el punto de vista de la consecuencia, modelo de publicaciones periodísticas.

El Sr. Garcia Ruiz representó al país en las Cortes de 1854 á 1856, 1869 á 1871, 1871 á 1872, Asamblea de 1873, Constituyentes de 1873 y 1875. Cuando en 1874 triunfaron sus principios, la política fué lógica una vez y le elevó al ministerio de la Gobernación.

Antes de lanzarse á la política, Garcia Ruiz habia escrito algunas obras, ya científicas, como el «Compendio de geografía antigua y moderna,» ya puramente literarias, como la leyenda «La estrella de los valles» y la novela «D. Perrondo y Masalegre,» en la cual trató en cierto modo de seguir en su forma, marcha y aún estilo, el carácter de la obra más importante del Parnaso español. Posteriormente ha pu-

blicado, que recordemos, las siguientes obras:

«La democracia, el socialismo y el comunismo»

«Dios y el hombre» (1863).

«Los neos» (1864).

«Historia de la revolución de España» (Paris, 1867).

«Lo que debe hacer el país» (Paris, 1868).

«La República democrática unitaria y la República federal» (1869).

«Desde mi campo neutral» (1878).

«Los siete artículos capitales para el gobierno de la democracia» (1872).

«Historia de la Internacional y del federalismo en España» (1862).

«Historias,» dos tomos (1878-1880).

Comprende desde el reinado de Carlos IV hasta la Restauración de Don Alfonso XII.

Los largos padecimientos del señor Garcia Ruiz, agravados con una rápida dolencia, propia de la estación, terminaron su vida en la noche del 17.

Quede para plumas mejor cortadas el exámen de su laboriosa vida y de su representación política.

Hasta que nos lo ha hecho saber *El Semanario Católico*, no sabíamos que fuese delito, y delito de esos para los cuales no se dan indultos, el corresponder al saludo afectuoso de un periódico.

Porque *El Eco de la Provincia* ha incurrido en ese delito de rigurosa urbanidad, al recibir la visita de la Revista masónica, le magulla los huesos con toda la mansedumbre evangélica de que es capaz *El Semanario*.

Nos parece, querido carlista,—según afirma *El Eco*—que lo cortés, no quita á lo valiente, y aunque en este asunto nos metemos en camisa de once varas, opinamos que bien puede ser contrario á la masonería, el diario conservador, y contrario también á que le tengan por grosero.

Esto, sin perjuicio de que *El Semanario* nos demuestre de una manera terminante, que los saludos pueden socavar los cimientos de la Religión.

Para concluir: los Sres. Senante y Viravens, han creído que esta era la ocasión propicia que se les preparaba para acentuar más y más el tinte un tanto neo que en día atrás tuvo *El Eco*, y tomando pie de lo que ha dicho *El Semanario*, nos ruegan la inserción de un comunicado que en el lugar correspondiente encontrarán nuestros lectores.

Ha fallecido en Jijona, á la edad de 72 años el Sr. Juan Bautista Garcia.

Su muerte ha sido generalmente sentida.

Y no podia menos de suceder así.

El Sr. Garcia, tenia una condición que debe apreciar todo buen ciudadano.

Los intereses de Jijona, los trataba como suyos propios, y no pensaba más que en su engrandecimiento.

Rudas batallas hemos sostenido nosotros, más que nadie, con ese hombre, y en todas ellas demostraba un carácter fuerte y resuelto para la lucha.

Las cuestiones políticas, las reducía siempre á que Jijona tuviese la importancia que merecía y con ésta idea, pudo organizar un partido que nunca se ha doblegado á las influencias oficiales.

Al entierro, que se verificó el sábado por la tarde, acudió el pueblo en masa, prestando tal muestra de gratitud al que en vida habia sido para este pueblo el campeón más decidido y esforzado de sus intereses.

Reciba su apreciable familia el recuerdo que le dedicamos nosotros que fuimos sus nobles enemigos, y permítanos que nos asociemos al dolor que en tan aflictivos momentos está poseída.

El diario ministerial ha bajado otra vez del quinto cielo para donde se despidió hace algunos días, y aprovechando la ocasión de encontrarse en la Tierra, le ha dicho cuatro frescas á *El Eco de la Provincia*. La verdad es que el diario conservador no se muere de la lengua y ataca también sin piedad; pero, en cambio, tiene á su favor que no le dá el capricho de hacer visitas al otro mundo.

Copiamos con sumo gusto la siguiente noticia que encontramos en *La Voz de Orihuela*, recibida ayer:

«Cuando vá á entrar en prensa nuestro Semanario se nos dice que acaba de llegar del vecino pueblo de Redován el Sr. D. Jorge Loring, Ingeniero de caminos, hijo del Excelentísimo Sr. Marqués de este apellido, acompañado de los Sres. D. Pedro Ramon Mesplés, D. Francisco Ballesteros, D. Julian de Torres, D. José Maria Lopez y D. Enrique Tormo.

Según nos han manifestado los que han acompañado al Sr. Loring, seis horas han bastado para que se expropiaran todos los terrenos que comprenden el término de Redován, y porque ha de atravesar nuestro anhelado ferrocarril.

Cumple á nuestro deber felicitar por tan buen éxito al vecindario, autoridades y personas influyentes de aquel pueblo, por haber coadyuvado á porfía á tan patriótico objeto.

El Sr. Loring despues de haber hecho la indemnización á todos los propietarios, entregó 1000 reales á la autoridad local de dicho pueblo para que á su juicio lo distribuya entre las familias más necesitadas.

Rasgos de esta naturaleza no necesitan comentarios.»

La Caja Especial de Ahorros de esta capital, ha verificado durante la última semana, las siguientes operaciones:

266 empeños de alhajas, ropa y efectos comerciales, importante 10.344 pesetas.

192 desempeños de id., id., idem, importante 8973 id.

83 imposiciones, por valor de 2870 pesetas 50 céntimos.

27 reintegros, por valor de 6327'41 idem.

Colocando las viandas y la carne de los animales en una vasija de cristal mezclada con el jugo gástrico del estómago de carnero, llamada *pépsina*, se nota que, al cabo del tiempo requerido la carne se halla completamente digerida. Este efecto es el que producen en el estómago los *polvos* y el *Elixir de Pepsina de Grimault y compañía*, preparado con un vino tónico y generoso, y todo el mundo comprende, sin tener ningún conocimiento medical, cuan eficaz en esta preparacion en las *gastralgias*, *dispepsias*, *inflamaciones del intestino* y todas las dolencias de las vías digestivas.

La marca de fábrica, la firma Grimault y compañía y el sello azul del gobierno francés sirven de garantía á este producto.

Es cosa sabida que lo bueno resiste al tiempo, y así ninguna de las nuevas preparaciones inventadas últimamente, ha logrado destronar el *Jarabe de quina ferruginosa* de Grimault y Compañía para combatir la *clórisis*, la *anemia*, el *linfatismo*, etc., lo que es fácil de comprender pues esta preparacion contiene los elementos de los huesos y de la sangre ó sea el *fosfato de hierro soluble*, y la *quina*, el tónico por excelencia para acabar con todas las dolencias ocasionadas por la pobreza de la sangre y la falta de nutrición.

Para evitar la confusion con numerosas falsificaciones é imitaciones y obtener un producto legítimo, no olvidarse de exigir la marca de fábrica de Grimault y Compañía y el sello azul del gobierno francés.

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

El Cairo 27.—El ministro de Justicia de Egipto ha dirigido una circular á los tribunales, invitándoles á no oprimir á los fellahs para el cobro de sus deudas al Tesoro, concediéndoles plazos razonables.

Berlin 28.—El Parlamento alemán desechó ayer por 110 votos contra 98 el proyecto de ley pidiendo un crédito con destino á la creacion de una nueva escuela militar.

Es de advertir que el gobierno sostenia vivamente dicho proyecto.

Dublin 28.—En la vista que se celebró ayer en la causa que se sigue con motivo del asesinato de varios funcionarios públicos, una muchacha llamada Caroli, declaró que reconocia á Drady y Kelly como los asesinos del jurado Field.

Viena 28.—El ministro ruso señor Giers, celebró á su paso por esta capital, una larga conferencia con el príncipe de Reuss, embajador de Alemania aquí.

Ayer salió dicho ministro con direccion á Berlin.

Se atribuye importancia política á dicho viaje.

#### GACETILLAS.

BERGANTIN ADELANTE.—Esta noche se efectuará la última representación de la zarzuela de espectáculo antedicha, á beneficio del público, á cuyo efecto se reduce notablemente el precio de las localidades y de las entradas.

BAILE.—Esta noche, de 10 á 2 de la madrugada, tendrá efecto un gran baile de máscaras en los salones del Nuevo Recreo Alicanteo.

HALLAZGO.—Un amigo nuestro encontró en la calle de S. Francisco, la noche del domingo, un guante de piel color tórtola.

La persona que lo haya perdido, puede pasar á retirarlo en la imprenta de este periódico.

VENTA.—Se vende una casa en el barrio de San Anton, calle de la Cena, núm. 8 y Pozo 1.

Darán razon en la misma casa.

ENFERMEDADES DE LOS PIÉS.—El conocido Profesor Callista D. Antonio Pastor, que se halla establecido en la calle de Mendez Nuñez, número 4, ofrece sus servicios á cuantas personas padezcan de alguna afeccion en los piés, tales como callos, ojos de pollo, uñeros, etc. El precio por la extraccion de un callo, es de 4 rs.

Tambien pasará á domicilio, si lo desean los pacientes.

El gran número de operaciones que, con éxito satisfactorio ha practicado el Sr. Pastor, es el mejor elogio que de este acreditado Callista podemos hacer á nuestros lectores.

#### VARIEDADES.

##### TEATRO ESPAÑOL.

###### JAIME EL BARBUDO.

El malogrado Sixto Cámara, nos legó ricos tesoros de su privilegiada inspiracion; y sus hermosos versos se leen siempre con entusiasmo y se oyen con verdadero deleite y con un ¡bravo! en la boca. Y entre esos tesoros de tan privilegiada fantasia, que no pudo ¡ay! llegar al Cielo que soñara, el popular drama *Jaime el Barbudo*, que ha inmortalizado con los legendarios caracteres del héroe, al célebre bandido de nuestra provincia, ha merecido siempre el aplauso más ruidoso y ha logrado, en medio de las actuales corrientes que impulsan la literatura de nuestra época, un preferente lugar por su fibra varonil, por sus inspirados versos y por los interesantes episodios que en él se desarrollan.

Si á esto se añade que se había anunciado la reaparicion en las tablas escénicas de un muy querido aficionado de Alicante, y que se trataba del beneficio del popular y aplaudido actor señor Llorens, se comprenderá que no quedará en el Teatro Español, ni una localidad vacía en la noche del sábado último, y que la numerosísima concurrencia esperará, con impaciencia suma, que se recorriera la cortina del escenario.

Nuestros lectores han de apreciar en lo que valen, las razones de delicadeza que nos asisten, para ser muy parcos en esta reseña: el aficionado á que antes nos hemos referido, es el Director de EL GRADUADOR, D. Antonio Galdó y Lopez, y, por más que rindiéramos tributo á la verdad en esta Revista, podian creerse apasionadas nuestras frases.

Nos limitaremos, pues, á consignar que el protagonista del drama *Jaime el Barbudo*, estuvo á cargo de nuestro querido amigo y Director, y que, á pesar de los 19 años transcurridos sin que el Sr. Galdó pisara las tablas, como entusiasta aficionado que ha sido siempre, (y si hoy lo ha hecho ha cedido á

un sentimiento de gratitud por el señor Llorens, que habia favorecido con una representacion teatral á un desgraciado correligionario nuestro y «nobleza obliga,» como dice la frase), á pesar de tan larga ausencia del teatro, repetimos, alcanzó una ovacion ruidosísima, y ¡bravos! ¡plácemes, cariñosos abrazos, y entusiastas felicitaciones recibió al finalizar cada acto.

Hable por nosotros, una última hora que el apreciable colega *El Constitucional Dinástico* insertó en su número del domingo último.

Dice así:

«¡Bien! ¡Bravo! ¡Bravísimo!—A noche el Sr. Galdó, nuestro querido amigo el director de EL GRADUADOR, que se prestó en obsequio al Sr. Llorens á interpretar el papel de *Jaime el Barbudo* rayó á una gran altura.

¡Con cuánta bravura, con cuánto sentimiento, con cuánta vehemencia dijo los hermosos versos del malogrado Sixto Cámara! El público entusiasmado le tributó merecidísimos aplausos; sus amigos á la terminacion de los actos le abrazaron con énfasis y le felicitaron cordialmente. El señor Galdó no ha desmerecido nada de sus buenos tiempos de artista. Del antiguo teatro de Cervantes, salieron para recoger laureles, los Hernan Cortés, los Viseontis y los Portes: Galdó aventajaba á aquellos: *Los Soldados de plomo* no se han interpretado desde entonces con la naturalidad con que el Sr. Galdó lo hacía. En *Jaime el Barbudo* ha estado inimitable, en su obra predilecta estaría sublime. Si nos quisiera proporcionar tan grato deleite...

Felicitemos con toda la sinceridad de nuestra alma á nuestro querido amigo Sr. Galdó.»

En uno de los entre-actos, dos compañeros nuestros, vivamente impresionados por el acontecimiento de la noche, quisieron dedicar un tributo cariñoso á nuestro Director, y, al efecto, una ligera improvisacion poética entregaron á un discreto actor del lindo coliseo, para que la leyera al finalizar la obra, como así lo hizo, con harta sorpresa de nuestro amigo y del público todo, que concedió sus aplausos á los siguientes versos, con los cuales finalizamos esta reseña, agradeciendo, en nombre del Sr. Galdó, al público y á los compañeros y amigos, las demostraciones de afecto y de simpatía que le han dispensado.

A nuestro muy querido compañero don Antonio Galdó y Lopez, Director de EL GRADUADOR, en la noche en que, después de largos años, ha vuelto á aparecer en el Templo de Talía.

Sentado junto á la mesa en la Redaccion te vimos, y contigo compartimos la periodística empresa. ¡Noble mision! Pero en esa lucha que el alma engrandece, el pensamiento envejece, la luz se apaga en los ojos, y, entre espinas y entre abrojos, ni una esperanza florece.

Tal nuestra vida! Tal es la senda del periodista; para un laurel que conquista, ¡cuánta amargura después! Ah! ni una gloria, á través del Cielo oscuro, vislumbra; pues, si muere, en la penumbra del misterio en que vivió, su nombre se oscureció, y la fama no lo alumbró.

Pero tú, feliz mil veces! Si en medio de tus dolores las más peregrinas flores hoy del Arte reverdeces; no ya un aplauso mereces; una entusiasta ovacion resonará en el salon, que Alicante ha de admirar que, tras eterno luchar, aún llora tu corazón!

Por eso los que apuramos contigo tanta amargura, un recuerdo de ternura entusiasta te enviamos. Tu fé y valor admiramos ante el porvenir esquivo... Sea el testimonio vivo de admiracion nuestra ofrenda, y acéptalo, como prenda de

Pepin y Primitivo.

27 Enero del 83.

#### EL BENEFICIO DE CARBONELL.

Todos nuestros apreciables colegas valencianos, traen en sus columnas noticias y reseñas entusiastas y cariñosas del beneficio de nuestro muy querido paisano Manuel Carbonell. En la noche del último Jueves, el Teatro Principal de Valencia, aparecia esplendente y ocupado por un numerosísimo público, que acudia á rendir un tributo de admiracion á nuestro joven artista, que cantaba, en dicha noche, la *particella* de *Renato* en *Un ballo in máscera*. La funcion fué un verdadero acontecimiento.

Uno de los periódicos de la ciudad del Cid, *La Correspondencia de Valencia*, dedica á Carbonell un bien escrito artículo biográfico, con motivo de su beneficio, y de él entresacamos algunos fragmentos, que hacen referencia á la estancia de Carbonell en la ciudad del Túria, con los cuales completamos la biografía de nuestro artista que insertamos no há mucho tiempo.

Dice así el biógrafo:

«Y tras el reposo del verano, tuvimos la satisfaccion de contarle entre los artistas que han actuado en nuestro teatro Principal.

Aquí ha recogido muchos aplausos y ha estudiado muchísimo. En mas de la mitad de las representaciones ha tomado parte, y ni una sola noche ha dejado de oír ese grato estruendo de las manos que vibran palmas, y ese dulce murmullo de los labios que prorrumpen en entusiastas bravos.

Aquí lo hemos visto interpretar música de todas las escuelas y de los mas distintos géneros, como si fuera ya un viejo artista de los que han estudiado y comprendido á todos los maestros.

Su voz clara, fresca, bien timbrada emitida siempre con facilidad y modulada siempre con esmero, ha dado á la frase la expresion dramática del momento y á los pezo la brillantez propia de una ejecucion concienzuda. Su figura elegante, sus ademanes desenvueltos, su talento esquisito para caracterizar los personajes que representa, su gran amor al arte y al trabajo, y sus ya profundos conocimientos musicales, esplican tan solo el hecho de que en dos meses haya estudiado y representado seis óperas para él nuevas, de género diverso, desempeñando en ellas partes principalísimas. Por eso nos admiró verle y oírle en «*Trovatore*,» «*Lucía*,» «*Saffo*,» «*Ballo in máscera*,» «*Africana*,» «*Traviata*,» «*Forza del destino*,» y «*Barbiere di Siviglia*,» ya caracterizando el indómito orgullo del noble *conte di Luna* la aristocrática soberbia de *lord Ashton*, la magestuosa figura del sacerdote heleno *Aleandro*, la trágica desesperacion del infeliz *Renato*, la impetuosa fiera del apasionado *Nelusko*, el paternal cariño del anciano *Herman*, la cómica socarroneria del astuto *Melitone* y el donaire y la española travesura del epigramático *Figaro*.

Sin decir en cuál de estas obras ha

sobresalido más, no podemos olvidarnos de un rasgo de su modestia, que le ha valido uno de sus mejores triunfos en la presente temporada. Nos referimos al desempeño de *Fray Melitone*, partecella escrita para primer barítono, brillante, y que aquí descomocíamos por la poca importancia que en nuestro teatro se le concedía. Carbonell ha hecho una creación del astuto lego, y tenemos el convencimiento de que su recuerdo será imperecedero y su interpretación irremplazable.

Pues bien, artista que con tan buenos auspicios ha entrado en el difícil y espinosísimo sendero del arte, tiene otra gran condición, y es que no se enorgullece por sus triunfos, ni se duerme sobre los laureles. Estudia sin descanso, y aprecia los aplausos y las ovaciones, no como el perfume que embriaga, sino como el aceite que le presta nuevos alientos.

No es difícil preveer el resultado. ¡Dichosos nosotros si en un breve plazo podemos tributar á Manuel Carbonell el testimonio de nuestra admiración como verdadera eminencia y una de las glorias patrias!

En párrafo aparte, con el epígrafe *El Beneficio*, habla el articulista del acontecimiento de la noche, y después de hacer constar que «Carbonell hizo un *Renato* irreprochable,» en el «Balle,» añade:

«Hubo aplausos para todos los artistas y especialmente para el Sr. Carbonell, que alcanzó merecidísima ovación al finalizar el aria famosa del acto cuarto. Entre una tempestad de bravos y palmadas, el novel cantante fué obsequiado por sus admiradores con muchos y valiosos regalos, entre los que recordamos: una lujosa y artística escribanía con candelabros de plata cincelada, de la empresa: un primoroso álbum ricamente encuadernado, del Sr. Coquillat; una magnífica pluma blanca de gran mérito, del señor Garrido; una cartera escritorio de mucho gusto, de D. Trino Cervero; otro álbum precioso, del Sr. D. Francisco Sales; un bonito dije de oro para reloj, del Sr. Morales; una elegante cigarrera, del Sr. Carpi, y un alfiler de oro, plata y acero para corbata, de un alicantino.

Todos estos objetos iban acompañados de expresivas y cariñosas dedicatorias. Terminó la agradable velada con el duo tan celebrado de «I Puritani,» que cantaron el beneficiado y el Sr. Bolletti, los cuales merecieron aplausos entusiastas y los honores de ser llamados al palco escénico.

Felicitemos al joven artista por sus triunfos, y al dedicarle estas líneas en recuerdo de su beneficio, no demandamos su gratitud, porque no la merece quien tributa aplausos imparcialmente; pero sí exigimos que continúe estudiando mucho, que siga el camino emprendido hasta aquí con tanto entusiasmo, y así veremos confirmada la frase de uno de sus amigos de la infancia, que le quiere con efusión, el cual dice que «Carbonell será el Gayarre de los barítonos.»

A. M.

Después de estas frases, nada hemos de añadir á ellas; un abrazo cariñosísimo al amigo querido que tan señalados triunfos alcanza, en señal de sentida felicitación, y nuestra enhorabuena á su apreciable familia.

COMUNICADO.

Alicante 27 de Enero 1883.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor nuestro de la mayor consideración: Mucho agradeceremos á la bondad de V. se sirva tener á bien mandar se inserte en las columnas del periódico de su digna dirección, la adjunta carta que con esta fecha dirigimos al Sr. Director de *El Semanario Católico*.

Reconocidos al favor que esperamos merecer de V., le anticipan las gracias sus affmos. amigos y SS. SS.

q. b. s. m.,

*Emilio Senante.—Rafael Viravens y Pastor.*

Sr. Director de *El Semanario Católico*.

Alicante 27 de Enero de 1883.

Muy Sr. nuestro de la mayor consideración: Un suelto publicado en *El Eco de la Provincia* en el que saluda afectuosamente á *La Humanidad*, revista masónica y órgano oficial de los partidarios de esta secta en Alicante, le desea larga vida y todo género de prosperidades y hasta se complace en admitirla para el cambio, dá motivo á que el *Semanario* de la digna dirección de V. publique hoy un suelto recordando la conducta religiosa que ha seguido el diario conservador, los alardes de Catolicismo que hiciera, y compare con extrañeza este proceder con la benevolencia que demuestra ahora al masonismo, el amor que siente hacia *La Humanidad* y que, calificando de torpe y desdichado á *El Eco de la Provincia*, concluya su escrito deseando saber nuestra opinión acerca de tan extraño proceder, llamándonos «alma y vida del partido político de que *El Eco* es el verbo.»

En primer lugar debemos hacer constar que alejados completamente de la redacción de *El Eco de la Provincia*, en cuya colaboración no entendemos directa ni indirectamente, nada hubiéramos dicho ahora á no habernos aludido con nuestros propios nombres, el periódico de su digna dirección. Esto sentado, cúmplenos advertirle que nosotros no somos el alma y vida del partido conservador. Modestos individuos de él, formamos en sus filas para coadyuvar con nuestro humilde esfuerzo al triunfo de la Religión Católica que defienden sus hombres mas eminentes en el Parlamento, en la tribuna y en la prensa, y á la consolidación de la institución monárquica en la dinastía reinante, porque ella se muestra siempre protectora de la fé de nuestra patria, mereciendo por ello las mas honrosas distinciones y las mas inequívocas muestras de aprecio por parte de la Sede Apostólica. ¡Ah!

si nosotros tuviéramos la menor sospecha de que el partido conservador proteja ó ampara á las lógicas masónicas ó cualquiera otra secta de las repetidamente condenadas por los Romanos Pontífices, no dudo V. Sr. Director, que ni un solo momento permaneceríamos en aquella agrupación política, para no incurrir en las condenaciones de la Iglesia, á la que procuramos ajustar nuestros actos públicos y privados.

Y hecha esta declaración para que nadie pueda permitirse poner en duda nuestras convicciones políticas y nuestras creencias católico-apostólico-romanas, consignaremos haciendo con ello una protesta de nuestra fé religiosa, que todos los artículos y sueltos que publicó *El Eco de la Provincia* desde el año 1879 hasta Noviembre de 1882 en que abandonamos su redacción era defendiendo la Divinidad de Ntro. Señor Jesucristo y de su Iglesia, la pureza original de la Virgen Maria, la doctrina del *Syllabus*, las tradiciones religiosas del pueblo, al Episcopado y al Clero; ora vindicando á la Compañía de Jesús y á las Comunidades religiosas de injustas agresiones; ó ya combatiendo contra la masonería, el matrimonio civil, el libertinaje y demás errores que sustentan la incredulidad sin escritos nuestros: su espíritu nos alienta y fortalece nuestro ánimo, para citarlos hoy como honrosa ejecutoria de nuestra fé, que cree y confiesa todo lo que enseña y eréa la Iglesia Católica, cuya sabia doctrina inspiró.

Si por esta terminante declaración merecemos las censuras de la impiedad y las persecuciones del mundo, vengan sobre nosotros: dispuestos estamos á todo, y conste para siempre que jamás nos haremos solidarios de artículos ó sueltos que la contradigan, aun cuando vean estos la luz pública en las columnas de *El Eco de la Provincia*.

Como quiera que V., Sr. Director, se ha servido aludirnos en el desagradable incidente que motiva esta carta, esperamos de su reconocida atención nos dispense el obsequio de insertarla en *El Semanario Católico* para que quede nuestro honor en el lugar que le corresponde.

Dando á V. las gracias mas atentas por el favor que le suplicamos y no nos ha de negar, se ofrecen de usted affmos. amigos y atentos SS. SS.

q. b. s. m.,

*Emilio Senante.—Rafael Viravens y Pastor.*

RECLAMOS.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala, y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15, y 17, Alicante.

GRAN SOMBRERERIA

MARELO LOSADA,

Mayor, núm. 12.

Además del magnífico surtido de sombreros, última novedad, hay en este acreditado establecimiento:

Lo mejor en corbatas, cuellos, puños, chalinas, guantes, zapatillas suizas, y un gran surtido de perfumería de las mejores fábricas del extranjero.

También ha montado esta casa un taller de camisería, para lo cual se han recibido magníficos surtidos de cereales de todas clases, blancos y en colores de caprichosos dibujos.

Se admiten toda clase de encargos en la confección de las camisas para caballero.

Mayor, núm. 13.—Alicante.

CAMAS INGLESAS,

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó camarás.—De matrimonio.

Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13 15 y 17 Alicante.

DEPOSITO DE MADERAS

del Norte y de carbon de piedra.

Calles del Babel, Bóvedas y Cid.

P. R. Dahlander, Alicante.—Representante, D. Amando Alberola.

CEMENTO DE PORTLAND.

En el acreditado depósito de la calle de Liorna, núm. 3, se acaba de recibir otra superior partida de cemento que se vende á precio de fábrica.

Despacho: paseo de Mendez Nuñez.

Société générale de transports maritimes.

El vapor francés ANJOU saldrá de este puerto el 1.º de Febrero directamente para Cete y Marsella, para cuyos puntos admite carga.

Para flete y demás, dirigirse á los Sres. J. L. Raymundo y compañía.

VAPOR ROMERO ORTIZ.

Saldrá el 3 de Febrero, para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros. Consignatarios, Sres. Faes hermanos y Compañía.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Gran función para esta noche, á las ocho en punto.—La zarzuela en 3 actos y 12 cuadros, *El Bergantín Adelante*.

Entrada general, 50 cts. de ptas.

TIPOGRAFIA DE RAFAEL JORDA

Pañería y Sastrería Catalana.

Gran Bazar de ropas hechas á medida con elegancia, prontitud y baratura.

LABRADORES. NÚMERO 5

En este acreditado establecimiento se han concluido de recibir ya las últimas y más nuevas novedades fabricadas para la presente temporada de invierno. Géneros especiales para trajes de vestir de todos cuantos dibujos se puedan desear, desde los sumos precios de 40, 45, 50, 55, 60 hasta 175 pesetas uno. Igualmente se han acabado de recibir los nunca vistos géneros para gabanes y pardesús de entretiempo. Hay también en esta clase un magnífico surtido de capas hechas y á medida, desde el módico precio de 40, 45, 50, 55, 60 hasta 125 pesetas una. Además de todos los mencionados géneros hay también un surtido colosal en mantas de viaje y cama de todos sus dibujos se puedan desear, á precios muy económicos.

Calle de Labradores, frente á la Capilla de la Comunión, y S. José núm. 13

